
Рекомендации 

Общественной палаты города Норильска 

по теме: «Об устранении последствий экологического инцидента 2020 года 

в городе Норильске» 

 

19 июля 2022 года по инициативе Общественной палаты города Норильска 

состоялся «круглый стол», на котором были представлены результаты работы ПАО 

«ГМК «Норильский никель» и АО «НТЭК» по устранению последствий разлива 

нефтепродуктов в 2020 году. 

Мероприятие прошло с участием члена Общественной палаты Российской 

Федерации и заместителя председателя Общественной палаты Красноярского края 

Васильева В.И., председателя Норильского городского Совета Пестрякова А.А., 

депутатов Городского Совета, представителей Администрации города Норильска, ПАО 

«ГМК «Норильский никель», АО «НТЭК», членов местной Общественной палаты и 

некоммерческих организаций города. 

Заседанию «круглого стола» предшествовало посещение места разлива топлива, 

где в период с 2020 по 2022 годы был произведен комплекс мероприятий по устранению 

разлива топлива. Участники выездного мероприятия, осмотрев место и прилегающие 

территории, отметили большую работу ПАО «ГМК «Норильский никель», которая была 

проделана за обозначенный период, и подчеркнули, что компания «Норильский никель» 

заняла принципиальную позицию открытости в вопросах информирования населения 

города о причинах и обстоятельствах произошедшего экологического инцидента и 

мерах по его устранению. 

После выездного совещания участники «круглого стола» заслушали доклады о 

проведенных мероприятиях, направленных на устранение экологических последствий 

аварии. Заместитель генерального директора АО «НТЭК» Коробкин И.В. рассказал о 

том, что резервуары для топлива с истекшим сроком использования демонтированы, а 

действующие резервуары приведены в безопасное состояние и взяты под контроль 

автоматизированным мерзлотным центром. В 2021 году была проведена рекультивация 

земельных участков. В текущем году осуществляются мероприятия по восстановлению 

природной среды. Общественникам представили результаты исследований почвы и 

воды, проведенных экспертами научно-исследовательских институтов Сибирского 

отделения Российской академии наук. Было отмечено, что АО «НТЭК» обеспечивает 

регулярную оценку экологического риска распространения загрязнений от последствий 

аварии с использованием экоскрининговых моделей. 

Заместитель Главы города Пискунов П.А., курирующий экологические вопросы, 

проинформировал о работе, проводимой по термостабилизации грунтов объектов 

городской инфраструктуры, и этапах разработки концепции озеленения Норильской 

агломерации. Также была представлена информация о деятельности МКУ «Управление 

экологии», созданного по предложению Общественной палаты города Норильска, 

которое реализует комплекс мероприятий по озеленению, мониторингу уровня 

загрязнения воздуха и другим вопросам.  

В ходе обсуждения начальник Управления региональных проектов Заполярного 

филиала ПАО «ГМК «Норильский никель» Волик Е.А. отметил, что «выполняя 

рекомендации Общественной палаты Российской Федерации от 21 июня 2021 года, ПАО 

«ГМК «Норильский никель» ведет свою деятельность в условиях открытости и 

продолжает информировать общественность по вопросу целевого использования 

выплаченной Компанией компенсации на оздоровление экологической ситуации в 

городе Норильске».  

Особое внимание участники «круглого стола» обратили на высокую оценку 

председателя Комиссии по экологии и охране окружающей среды Общественной палаты 

Российской Федерации Шаройкиной Е.А. новой экологической стратегии ПАО «ГМК 

«Норильский никель». 



По итогам обсуждения участники «круглого стола» отметили высокий уровень 

ответственности ПАО «ГМК «Норильский никель» и АО «НТЭК» при проведении работ 

по устранению последствий аварии с приглашением научно-исследовательских 

институтов, профессиональных спасателей МЧС и других структур, компетентных в 

вопросах экологии. Общественная палата города Норильска положительно оценила 

работу ПАО «ГМК «Норильский никель», АО «НТЭК» и Администрации города 

Норильска. 

Участники «круглого стола» рекомендуют:  

Общественной палате города Норильска: 

- активизировать деятельность по осуществлению местного контроля за 

состоянием окружающей среды, ввести в практику включение в ежегодный отчет 

Общественной палаты города Норильска о проделанной работе соответствующий 

раздел комиссии по городскому хозяйству и экологии; 

- осуществлять постоянный мониторинг состояния информированности 

населения об экологической ситуации в городе Норильске; 

- направить в Общественную палату Российской Федерации обобщенные 

материалы о проведенных мероприятиях ПАО «ГМК «Норильский никель» и АО 

«НТЭК» по устранению последствий разлива топлива для возможного тиражирования 

опыта среди других крупных предприятий, осуществляющих деятельность на 

территории Российской Федерации; 

- выстроить эффективные коммуникации во взаимодействии Общественной 

палаты города Норильска с Палатой экологических организаций Гражданской 

ассамблеи Красноярского края, МКУ «Управление экологии» и ПАО «ГМК 

«Норильский никель». 

МКУ «Управление экологии»: 

- ввести в постоянную практику обсуждение с Общественной палатой города 

Норильска новых возможностей по улучшению экологической обстановки в 

муниципальном образовании; 

- совместно с Общественной палатой города Норильска проработать вопросы 

экологического просвещения населения города и развития института общественных 

экологических инспекторов; 

- проработать вопрос создания питомника растений для выращивания 

посадочного материала и дальнейшего проведения работ по озеленению территорий 

города при разработке концепции озеленения Норильской агломерации. 

Управлению по информационной политике и взаимодействию с 

общественными организациями Администрации города Норильска: 

- освещать общественно-значимые экологические мероприятия на территории 

города Норильска. 

В срок до 01.12.2022 года проинформировать Общественную палату города 

Норильска о выполнении вышеуказанных рекомендованных мероприятий. 

Участники «круглого стола» предлагают: 

ПАО «ГМК «Норильский никель» и АО «НТЭК»: 

- обсуждать с Общественной палатой города Норильска значимые для населения 

города экологические вопросы; 

- подготовить и представить в Общественную палату города Норильска 

обобщенные материалы о проведенных мероприятиях по устранению последствий 

разлива топлива для возможного дальнейшего тиражирования практики среди других 

крупных предприятий, осуществляющих деятельность на территории Российской 

Федерации. 


